
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-MH - CÂMARA TÉCNICA DE MONITORAMENTO HIDROLÓGICO

Ata da 33a Reunião Ordinária
CEPEP - Jaguariúna

28/03/2006 - 10h00min

Entidades Presentes
ABCON Cleber Elieser R. Salvi (T)
AEAA Região
Bragantina João Roberto Miranda (T)

ASSEMAE - Campinas
Paulo Roberto S. Tinel (T)
Vladimir José Pastore (S)

CENA Plínio B. de Camargo (T)

CETESB
Lucio Flavio F. Lima (T)
Adriana Silva Ramos (S)
Carlos Roberto Lopes (S)

Consórcio PCJ Dalto Fávero Brochi (T)
DAE Jundiaí Tânia Rita G. Ferraretto (T)
DAE Valinhos Rodrigo Basso (T)

DAEE Sebastião V. Bosquilia (T)
Astor Dias de Andrade (S)

Defesa Civil - Atibaia Maurício Benevides (T)
EMBRAPA Heloisa Ferreira Filizola (T)
IAC Gabriel C. Blain  (T)
P.M. Jaguariúna Luciana Carla F. de Souza (T)
P.M. Limeira Dirceu Brasil Vieira (T)
Petrobrás/REPLAN Jorge Antonio Mercantil (T)
Rhodia Maurício Janssen (T)
SABESP Angelo Simoni (S)

SANASA Paulo Roberto S. Tinel (T)
Vladimir José Pastore (S)

SERHS Michele Consolmagno (T)
UNICAMP José Teixeira Filho (T)

Entidades Ausentes sem justificativa
CPFL
P.M. Águas de São Pedro
P.M. Cabreúva
P.M. Indaiatuba
P.M. Itirapina
P.M. Nazaré Paulista
P.M. Nova Odessa
P.M. Pedreira
P.M. Vinhedo
SAAE - Atibaia
DAAE Rio Claro
DAE Sumaré

Entidades Ausentes com justificativa
COPASA
FEAM - MG

FUMEP
IGAM - MG
P.M. Americana
SEMAE
SORIDEMA
UNESP - IGCE
UNESP - Inst. de Biociências

 Convidados
Consórcio PCJ Adauto Paião
IAC Wanderley A. Tremocoldi
P.M. Limeira Rubens M. de Oliveira
SABESP Adilson Nunes Fernandes
SANASA Sinésio Toledo

T) - Titular (S) Suplente (R)
Representante
Pauta
1. A convocação da 33ª Reunião e a
minuta da Ata da 32ª Reunião, foram
enviados aos presentes, via e-mail.
2. Abertura da 32ª Reunião Ordinária: A
abertura foi feita pelo Coordenador, Eng.
Sebastião Vainer Bosquilia, que agradeceu a
todos pela presença e a Prefeitura de
Jaguariúna, através da Secretária Luciana,
pela sessão das instalações e Coffee Break..
A seguir, o Sr. Adauto, usou da palavra
como representante do Consórcio PCJ, para
esclarecer aspectos do Termo de
Referência(TR) de proposta de Estudo de
Viabilidade Econômico Sócio Ambiental
para a definição de um eixo na calha do Rio
Camanducaia, visando subsidiar um EIA-
RIMA e futura implantação de barragem,
junto á Secretaria do Meio Ambiente do
Estado. Foi observado e recomendado que o
estudo devesse incrementar os aspectos
ambientais como pré-requisito à aprovação
do mesmo.
Em seguida foi iniciada a avaliação da
minuta de Ata da 32ª reunião que foi
aprovada com as correções realizadas pelos
membros.
A seguir, Gabriel Blain apresentou a análise
hídrica das precipitações dos últimos meses,
chegando-se a conclusão que o regime de
chuvas segue a normal climatológica, menos
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a região de Piracicaba que ainda está abaixo
das demais, em termos de recuperação
hidrológica.

Situação dos municípios:
Não houve manifestação das
entidades/empresas de abastecimento,
presentes.

Deliberação das Vazões para as Bacias
PCJ, no mês de fevereiro de 2006:
Tratou-se da deliberação das vazões a serem
descarregadas durante o mês de março de
2006, para as bacias PCJ, com base na
proposta do GT-Cantareira, apresentada pelo
Coordenador do Grupo, Engº Astor, que se
reuniu anteriormente, com base nos dados
contidos no comunicado da ANA e DAEE.

A proposta do GT consistiu nas seguintes
vazões de descargas para jusante:
• 1,00 m3/s no Rio Jaguari podendo

chegar até 5,00m3/s;
•  0,80 m3/s no Rio Cachoeira, podendo

chegar até 5,00m3/s, e;
•  0,50 m3/s no Rio Atibainha, podendo

chegar até 1,00m3/s.
A SABESP solicitou até 33,30m3/s, para a
R.M.S.P.
Recomendações do GT-Cantareira:
Manutenção das vazões mínimas: 2,00 m3/s
no posto de Guaripocaba e de 12,00 m3/s no
posto de Valinhos.
A seguir a coordenação solicitou ao Engo
Astor a posição do GT-Cantareira a respeito
da avaliação da proposta de prorrogação de
prazos da SABESP, ao cumprimento da
Portaria DAEE 1213, de 06/08/2004, que
relatou a posição favorável do GT, ao pedido
de prorrogação conforme protocolado. Em
seguida o Engº Sebastião solicitou a opinião
dos membros da plenária a respeito do
assunto e após discussão, houve a
concordância dos presentes em relação ao
pedido feito pela SABESP. Portanto a
concordância do GT Cantareira e CT-MH se
deu da seguinte forma:

Foi protocolado em 07/02/2006 na DPO/DAEE -
Diretoria de Procedimentos de Outorga e
Fiscalização do DAEE – a Carta nº MA
001/2006 da SABESP, datado de 01/02/2006,
com informações sobre o andamento das
atividades relacionadas na citada Portaria de
Outorga, e requerendo dilação de prazos para
algumas atividades, a partir da data de protocolo,
conforme a seguir:

Artigo 11 - Plano de Contingência
(complementações) – prorrogação de 18
meses.

Artigo 12 – Rede de monitoramento de água –
termo de comodato das sondas está em
análise na área jurídica da SABESP.

Artigo 13 – Curvas cota x área x volume –
prorrogação de 12 meses. Durante a reunião
foi entregue à SABESP, pela Coordenação
do GT Cantareira, documento elaborado pela
ANA contendo comentários e sugestões
sobre o termo de referência para contratação
dos serviços.

Artigo 14 – Estudos hidrológicos e hidráulicos
e adequação das calhas – prorrogação de 15
meses.

Artigo 15 – Termo de compromisso de
tratamento de esgotos urbanos – edital de
contratação de empresa para elaborar
documentação para outorga está em
publicação.

Artigo 16 – Redução de dependência do
Sistema – em andamento.

Artigo 17 – Programa de redução de perdas –
foi encaminhado ao DAEE em dez/2005 o
Programa/Plano 2006-2014 para as Bacias
AT e PCJ.

A Carta nº MA 001/2006 da SABESP foi lida na
sua integralidade aos presentes, ressaltando-se
que em anexo foram apresentados todos os
editais e termos de referência citados nas
justificativas para dilação de prazos. Após a
leitura e explanações dos representantes da
SABESP, foi sugerido pelos presentes o
estabelecimento de mecanismo de
acompanhamento do andamento das
atividades, através de apresentação pela
SABESP de relatórios em cada reunião do GT
Cantareira e ao final das discussões a
solicitação de dilação de prazos feita pela
SABESP foi aprovada pelos presentes.
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Assuntos Gerais:
Representando a Agência das Bacias PCJ, o
Sr. Paulo Tinel, falou sobre a adimplência da
cobrança nos rios de domínio da União, que
está em 97%. Solicitou dos presentes a
preparação de projetos para os recursos a
serem arrecadados em 2007 e que o contrato
de gestão com a ANA prioriza o tratamento
de esgotos.
O Engº Lúcio solicitou da Coordenação, um
espaço durante as reuniões para a
apresentação e discussão de temas ligados à
qualidade ambiental, tecnologias de
tratamento de esgoto, visando maior acesso
às informações pelos membros da CT-MH.
O Sr. Miranda representando a Associação
Bragantina de Engenheiros, informou sobre
a contratação de empresa para a
retificação/canalização do trecho mais a
jusante do Rio Cachoeira. Os trabalhos se
desenvolverão de jusante para montante.
Disse do falecimento da mãe do Milton
Negrini, apresentou aos presentes o Eng.
Adilson Nunes Fernandes, responsável pelo
Departamento específico de recursos
Hídricos

Encerramento: Nada mais havendo a tratar,
o Coordenador deu por encerrada a 33a

Reunião da CT-MH.

Sebastião Vainer Bosquilia
Coordenador da CT-MH


